

La **fe** cristiana es una verdadera fe humana y religiosa que lleva a la felicidad completa.

No se basa en una fantasía, en un engaño o una falsa ilusión. Se basa en el personaje histórico de Jesús de Nazaret, tal como reconocen diferentes documentos históricos, y recuerdan algunas **relicias**, como la Sábana Santa y el Santo Sudario de Oviedo.

Vocabulario

- La **fe** consiste en creer, confiar y entregarse a algo o a alguien. La fe es más profunda que la simple creencia.

El Santo Sudario de Oviedo

En la época de Jesús, un sudario era un pañolón (un pañuelo algo mayor que los que se utilizan actualmente) que se usaba como una pequeña toalla para quitarse el sudor de la cabeza o limpiarse la cara.

Cuando un cadáver tenía desfigurado el rostro, las leyes obligaban a cubrirlo con un velo para impedir que fuera visto por los demás. En muchos casos, se colocaba el pañolón sobre la cara del difunto antes de enterrarlo.

Esta costumbre del sudario es mencionada dos veces en el Evangelio de Juan: una, en el relato de la resurrección de Lázaro: «El muerto salió del sepulcro. Tenía las manos y los pies vendados y la cara envuelta en un sudario» (Jn 11, 44).

En otra ocasión, se dice que el sudario fue colocado sobre el rostro de Jesús de Nazaret durante el descendimiento de la cruz y hasta su entierro, y que San Pedro y otro discípulo lo encontraron en el sepulcro vacío (después de la resurrección de Jesús): «Llegó Simón Pedro que entró en el sepulcro, y comprobó que las vendas de lino estaban allí. Estaba también el paño que habían colocado sobre la cabeza de Jesús, pero no estaba con las vendas, sino doblado y colocado aparte» (Jn 20, 6-7).

Reliquias y cristiandad

En los primeros años del cristianismo, se veneraron en Jerusalén una serie de reliquias de Jesús y de su madre, María, que los apóstoles habrían guardado en un arca de cedro. El sudario de Jesús era una de las reliquias que contenía.

En los siglos siguientes, esta «Arca Santa» fue trasladada a diferentes lugares para evitar que desapareciera.

En el siglo IX llegó a Asturias, donde ha permanecido hasta hoy. En todo este tiempo la veneración al Sudario ha sido continua.

Actualmente, el Santo Sudario se encuentra en la catedral de Oviedo. Es una tela de lino y en origen blanca, manchada y arrugada. Mide, aproximadamente, 83 por 53 centímetros. Y desde 1969 se han efectuado diferentes investigaciones científicas sobre ella, para comprobar si es auténtica o un engaño.

Amplía la información

- Una **relicia** es parte del cuerpo de un santo o del fundador de una religión, o bien un objeto relacionado con ellos que sea digno de veneración. Por ejemplo, la sábana que envolvió el cuerpo de Jesús o el sudario que cubrió su rostro. Para la Iglesia católica, las reliquias relacionadas con Jesús no son verdades de la fe cristiana, ni se debe creer en ellas como si fuesen Jesucristo. Y propone que sean los científicos quienes investiguen si son verdaderas o falsas.